



Zensus 2022: Mehr als jede 4. Person in Sachsen-Anhalt im Seniorenalter

Pressesprecherin

Am Zensusstichtag, dem 15. Mai 2022, lebten in Sachsen-Anhalt 597 394 Menschen im Alter von 65 oder mehr Jahren. Wie das Statistische Landesamt zum Tag der älteren Menschen mitteilt, wies Sachsen-Anhalt im Vergleich der Bundesländer mit 27,8 % die höchste Seniorenquote auf, gefolgt von Thüringen mit 27,1 %.

82 472 der Seniorinnen und Senioren in Sachsen-Anhalt waren hochbetagt, also mindestens 85 Jahre alt, 415 Personen waren sogar 100 Jahre und älter. Deutliche Unterschiede zeigten sich hier zwischen den Geschlechtern: Mehr als 2/3 der Hochbetagten waren Frauen (68,7 %). Bei den Personen im Alter von 100 und mehr Jahren waren mehr als 4 von 5 Personen (86,7 %) weiblich.

Gemäß Zensus 2022 betrug das durchschnittliche Alter der Bevölkerung in Sachsen-Anhalt zum Zensusstichtag 47,71 Jahre. 2011 hatte das durchschnittliche Alter noch bei 46,21 Jahren gelegen. Damit war die Bevölkerung in Sachsen-Anhalt älter als der Durchschnitt der Bundesbevölkerung (44,27 Jahre) und vor Mecklenburg-Vorpommern (47,31 Jahre) und Thüringen (47,13 Jahre) die älteste aller Bundesländer. Die im Kreisvergleich jüngste Bevölkerung Sachsens-Anhalts lebte in der Landeshauptstadt Magdeburg (44,68 Jahre) oder in der kreisfreien Stadt Halle (Saale) (44,34 Jahre).

Betrachtet man die sozialstrukturellen Merkmale der Seniorinnen und Senioren, so zeigt sich, dass Sachsen-Anhalt in der Altersklasse der 65 Jahre und älter mit 0,7 % den geringsten Anteil an Menschen mit ausländischer Nationalität unter den Bundesländern aufwies (Bundesdurchschnitt: 5,2 %). 6,0 % der Personen in Sachsen-Anhalt im Alter von 65 oder mehr Jahren waren am Zensusstichtag erwerbstätig und arbeiteten mindestens eine Stunde pro Woche. Das war die niedrigste Erwerbstätigenquote der Senioren aller Bundesländer (Bundesdurchschnitt: 10,1 %).

In jedem 3. Haushalt in Sachsen-Anhalt lebte 2022 mindestens eine Person im Seniorenalter. Der Anteil dieser Haushalte lag mit 33,4 % über dem Bundesdurchschnitt (28,5 %). Viele der Seniorinnen und Senioren hatten sich den Traum vom eigenen Heim erfüllt: 49,1 % der Seniorenhaushalte des Landes lebten im Eigentum. Bei den Haushalten ohne Seniorinnen und Senioren waren es 38,7 %.

Die Ergebnisse des Zensus 2022 für Sachsen-Anhalt sowie für die kreisfreien Städte, Landkreise und Gemeinden, sind auf der [Internetseite](#) des Statistischen Landesamtes Sachsen-Anhalt veröffentlicht. Zudem können beim Statistischen Bundesamt (destatis) unter www.zensus2022.de Daten für die gesamte Bundesrepublik abgerufen werden.

Verbreitung mit Quellenangabe erwünscht.

Sachsen-Anhalt
#moderndenken

PRESEMITTEILUNG

Merseburger Str. 2
06110 Halle (Saale)

Tel. 0345 2318-702
Fax 0345 2318-913

Internet:
<https://statistik.sachsen-anhalt.de>
E-Mail:
pressestelle@statistik.sachsen-anhalt.de